Maria Cruz Peña de Borda. Petronila Murcia de Arevalo

Carmen Aguilar de Galindo.

Bonifacia Echavarri.

Antonio Toledo Umaña.

Tomas María Contréras.

María Ascension Guerra

Y ciento diez y seis cadáveres más sepul-

Dulcisimo Jesus, ten piedad de las al-

mas de éstos, y de la de todos los fieles

Domingo Gonzalez.

Ramon Lozano.

Josefa Espinosa.

Luisa Samudio. 23 · Cárlos Acosta Sálas.

Meliton Quijano.

Santiago Angarita. Plácida Guerra.

Luisa Balderrama.

tados en los tres cementerios.

Calixto Molano.

Isidro Valdiri.

c. 53

CORREO DE LAS ALDEAS

# LIBRO DE LA FAMILIA CRISTIANA

charitas aliis blanda, aliis severa, nulli inimicu, omnibus mater.

CATOLICISMO LIBERAL.

II ARTÍCULO.

EL señor F. Vezga, Director del Diario de Cundinamarca, ensava confestar el artículo de nuestro periódico que lleva el mismo título de éste.

Ninguno ménos competente para hacerlo que el señor Vezga, que ha dado muestras públicas de ser enemigo de Jesucristo, y que ahora mismo en su Diario acoge artículos en que se ataca el supernaturalismo y hasta la espiritualidad del alma humana. Pero así van los tiempos, y es el señor Vezga el que salo a la defensa de los católicos liberales.

Hay periódicos de periódicos: unos aspiran a la circulacion continental, como el Diario, y anhelan por tener toda clase de lectores; otros más modestos, como La Caridad, se dirigen a los católicos no más y sólo aspiran á entrar á los hogares de la familia cristiana, para hacer oir su voz allí entre los suyos, como de consuelo en las grandes tribulaciones, como do alerta en los

El señor Vezga supone ú nuestro artículo motivos que no tuvimos en mira. Nuestra tésis es clara; salta á los ojos del ménos advertido lector: tratamos de hacer patente la incompatibilidad radical que existe entre el catolicismo verdadero y la secta. perniciosisima (palabras da Pio IX) apellidada católica liberal. " Hay 'que optar entre dos cosas, dijimos; " o ser católico neto con la infali. " bilidad pontificia y el Syllabus, ó "liberal con todos los errores con-" denados por la Iglesia. Aparentar " ser una y otra cosa al mismo tiem-" po, es burlarse del sentido comun, querer engañar á los hombres de "sano criterio y correr ciegamente "al abismo de una eterna conde. " nacion."

Nuestro objeto es que se depuren los bandos religiosos; esto es, "que cada uno de ellos cuente los suyos, agregamos; que cada indivi. duo ocupe su lugar: los liberales allá, á la logia: los católicos acá. " a la iglesia y a la peregrinazion" Esto es claro, terminante y pies

Hay ciertas naturalezas que per grandes peligros. No habla con los siguen un ideal que es tipo de justi. extraños: no es periódico de propa- cia, de franqueza, de buena fe; de ganda, es periódico de conservacion. las cuales repugna todo ambage,

### ANUNCIOS

VELACION A NUESTRA SEÑORA DE LOS Dolones por el alma de la señera Fausti-NA Posse DE AYALA. Tendrá lugar en la iglesia de Son Cárlos el dia 15 de los corrientes, con misas cada média hora desde las seis hasta las doce del dia.

HERMOGENES GARAVITO acaba do recibir un gran surtido de papeles para colgadura, muy baratos y muy bonitos, desde dos reales para arriballa pieza.

Portales do la Casa Consitorial, números 14 y 15.

DAMAJUANAS VACIAS on las agencias de la fábrica de "Los Tres Puentes" se compran permanentemento, á los precios sigui-

Damajuanas de 4 23 botellas, 4 12 reales cada una.

de á 35 (garrafones) á 15 . 1d. reales cada una.

Las que no tengan la sereta sana se pagarán uno ó dos reales ménos.

Callo de "Las Cunitas" número 51.

Plaza de Mercado, 6. d galería, frente al Hotel Francos.

CORREO DE LAS ALDEAS - LIBRO DE LA FAMILIA CRISTIANA.

## AŇO XI.

El valor de la suscricion anual es de ......\$ 4 de ley. 

No se admiten suscriciones por trimestres ni se venden números

Es condicion indispensable, sin la cual no se remitirá el periódico 🍕 mi guna Agencia ó suscritor, sin excepcion, la de haberse recibido el se la suscricion al empezar el año ó el semestre en osta Agencia

A los suscritores anuales, que son únicamente aquellos que hayan re relido con anticipación los 💲 4 de ley, se les dará una obra de prima: N. B. El número 1,º del Año XI, so publicará el 28 de Octubre del especante año.

IMPRENTA DE IGNACIO BORDA.

mentira; démosle su propio nombre: toda hipocresía; y una de esas naturalezas es la nuestra. Amamos la lealtad en todo, y nos agrada un enemigo franco: preferimos, en una palabra, auuque atroz para la causa cristiana, la conducta del Doctor Rójas Garrido, autor del famoso axioma: " el republicano no puede ser católico,"quien profesa sus creercias á voz en cuello, y no la del solapado que se casa católicamente, hace bautizar a sus hijos, concurre á la iglesia y, cosa espantosa i se sienta á la sagrada mesa y recibe el cuerpo de Cristo, y al mismo tiem. po rechaza la autoridad del Concilio Vaticano, la infalibilidad del Papa, las decisiones del Syllabus, &c. Somos discípulos del que dijo: " Vuestro hablar sea, sí, sí : nó, nó; porque lo que excede de esto de mal procede."

Uno de los motivos que el señor Vezga supone á nuestro escrito es el de ofender a los liberales. La exposicion de la verdad, clara, lógica, no irrespetuosa, hecha en el lenguaje culto que usan las personas bien educadas, será ofensiva á los liberales? Entónces el señor Vezga es quien los ofende, pues supone que los liberales se ofenden de que se diga la verdad.

Otro motivo que da el Director á nuestro escrito es el de "ofender, sin nombrarlos, al señor Madiedo y á sus colaboradores de La Ilustracion, apellidándolos hipócritas, liberales que se singen católicos, &c."

El señor Director se engaña miescrablemente en esto, y calumnia al señor Doctor Madiedo cuando le autone católico liberal.

Madiedo; diremos más: ou sólo no le conoce, si no que, y

todo engaño, todo disimulo, toda | siendo Director de un diario | no ha leido uno sólo de sus escritos.

Madiedo católico liberal I jel más valiente, más constante, más enérgico, más elocuente defensor del catolicismo! Un grande in folio se podria formar con sólo los artículos de Madiedo á favor de la religion de su alma; de la religion, consuelo de sus penas, y en cuya defensa, atacada aquí, en tierra colombiana, por los del bando del señor Vezga, ha escrito las páginas más bellas, más elocuentes, las páginas doradas de sus obras.

Madiedo católico liberal! Nos ligan con èste ilustre sujeto no soloen Colombia sino en América, las más íntimas, y viejas y dulces relaciones desde nuestra risueña juventud. Hemos vivaqueado juntos en un mismo campo; hemos peleado juntos por una misma causa, y las heridas más graves que ha recibido la secta liberal anticatólica las ha recibido de su poderosa mano: hemos leido hasta el fondo de su corazon, cristiano y católico, en los dias venturosos y en los dias en que la tormenta de la desgracia lo ha combatido; y nunca, nunca jamas hemos visto en él el más leve desfalle. cimiento de la fe.

El señor Vezga calumnia al Doctor Madiedo, dijimos, y ahí va la

Calumnia quien atribuye ú otro un hecho de que se le seguiria, al ser cierto, deshonra. ¿Y qué mayor deshonra cubriria a un hombre tal como Madiedo, católico intus et in cute, si se le supusiera católico li-

El último motivo que nos supone es el de concitar animadversion con-El señor Director no conoce al tra el periódico, "calificando á sus "Redactores de deistas, panteistas, "utilitaristas y hasta de gente sin

principio religioso." Pasma en verz dad cómo puede escribirse esto, presente la coleccion del Diario, que contiene no sólo artículos, propios y ajenos, en que so profesan esos errores, si no escritos netamente materialistas. ¡ Así se juega con la buena fe de los suscritores de ese periódico? ¿Quién hablaria, sin sourcirse, de respeto que se tiene ú la religion en las columnas del Diario?

Parejas con tal candidez corre el idilio que entona luego el señor Vezga sobre<sup>™</sup>la ventura y libertad de que goza la Iglesia colombiana en los tiempos presentes. Cómo es esto, señor? [hemos caido de la Luna para que así se pretendan adulterar los hechos de ayer y la actual situacion i Aún están frescas las tumbas de los sacerdotes y Obispos muertos en el destierro por obedecer las santas leyes del deber, como los héroes de las Termópilas; no se han secado aún las lágrimas de las virgenes del Señor, saqueadas, vejadas, expulsadas de sus casas; no hace mucho que calló la bronca voz del pregonero que ponia en subasta pública los bienes de los religiosos; y se atreven a hablar de liber. ese parangon de su estado con el de la del Ecuador? Nuestro régimen es el de una completa libertad, porque lo que Dios creó libre no debe gemir esclavo, y la Iglesia fué libre desde su origen, desde las Catacumbas. La quereis ver dichosa? No pongais trabas á la propagacion de sus doctrinas en las escuelas y colegios, en los cuales se educan hoy sus hijos para el ateismo y el materialismo, respetad el matrimo. nio, base de la sociedad; no relajeis los santos vínculos que sólo afirman el edificio republicano: la ley | tó muy pronto otros escritos que se

"creencia en Dios y sin ningun inexorable del deber, la sancion saludable de la conciencia, el respeto a toda magistratura, y la vereis venturosa. No hableis de rentas: no os está bien ni mentar siquiera ese asunto, despues de la incauta. cion que hicisteis de 14.000,000 de pesos de propiedades de la Iglesia.

Concluimos, por hoy, esperando los anunciados artículos del señor Director y haciendo notar a nuestros lectores la enormidad tan grande con que termina el que contestamos y a la cual no sabemos qué nombre dar.

Va hablando de las aspiraciones de los liberales á hacer feliz el mundo, y agrega: "Hacer de dia en " dia más feliz ó ménos desgraciada " á la especie, es la gran cuestion " de todas las ciencias y de todos "los afanes del progreso. 1 Ha pro-"nunciado acaso Dios la última "palabra en materia religiosa?"

De esto se deduce rectamente que hay una religion revelada por Dios; pero ¿ cómo se concilian con su bondad, y su justicia y su sabiduría que haya revelado un poco de religion, pero no toda; que haya dicho algunas palabras, pero no la última? Esta religion revelada a pedazos, a tad de la Iglesia! ¿Qué significa | golpes, como agua que sale con intermitencias de una fuente, es cosa tán particular, que no hay nombre adecuado para calificarla.

### BUEN RESUELLO PARA BUZO.

HACE un allo que el ministro protestante H. B. Pratt ha debido contestar al escrito en que yo resuté los disparatados errores y blasfemias de sus cartas al Presbítero Doctor Moises Higuera, Cura de la parroquia del Socorro. Dicho ministro contes-